

Nr.: 200/2019

■ Dezernat	I – Finanzen, Zentrales Management & Bildung	06.06.2019
■ Beteiligung	Eigenbetrieb Abfallwirtschaft (EAL)	
■ Verfasser/-in	Müller, Markus	
■ Telefon	07621 410-1470	

Beratungsfolge	Status	Datum
Umweltausschuss und Betriebsausschuss Abfallwirtschaft Landkreis Lörrach	öffentlich	03.07.2019

Tagesordnungspunkt

Jahresabschluss 2018 Eigenbetrieb 'Abfallwirtschaft Landkreis Lörrach'

Beschlussvorschlag

Der Betriebsausschuss hat den Jahresabschluss 2018 vorberaten und empfiehlt dem Kreistag folgende Beschlussfassung:

- Der Schlussbericht über die örtliche Prüfung des Jahresabschlusses 2018 des Eigenbetriebs „Abfallwirtschaft Landkreis Lörrach“ (S. 5-18 der Anlage) wird zur Kenntnis genommen.
- Der Jahresabschluss des Eigenbetriebs „Abfallwirtschaft Landkreis Lörrach“ zum 31.12.2018 wird in der vorliegenden Form festgestellt. Der Ausgleich des Jahresverlustes in Höhe von 1.142.647,24 EUR erfolgt durch eine Entnahme aus der Gewinnrücklage.
- Der Betriebsleitung wird gem. § 16 Abs. 3 des Eigenbetriebsgesetzes Entlastung erteilt.

Begründung

■ Sachverhalt

Die Betriebsleitung des Eigenbetriebs ‚Abfallwirtschaft Landkreis Lörrach‘ (EAL) hat den nach §16 EigBG erforderlichen Jahresabschluss für das Wirtschaftsjahr 2018 aufgestellt.

Der für die Rechnungsprüfung zuständige Fachbereich Kommunalaufsicht und Prüfung hat die örtliche Prüfung dieses Abschlusses durchgeführt. Dafür wurden die Unterlagen der Wirtschaftsführung, des Rechnungswesens und der Vermögensverwaltung nach den geltenden Vorschriften einbezogen.

Im Schlussbericht über die Prüfung des Jahresabschlusses 2018 (vgl. S. 5-18 der Anlage) bestätigt der Fachbereich Kommunalaufsicht und Prüfung, dass die Wirtschaftsführung des EAL den in den Bestimmungen der für Eigenbetriebe festgelegten Grundsätzen entspricht. Aus Sicht des FB Kommunalaufsicht und Prüfung steht somit der Beschlussfassung des Kreistags über die Feststellung des Jahresabschlusses 2018 des EAL nichts im Wege.

Der Jahresabschluss des EAL weist für das Jahr 2018 einen Verlust von 1.142.647,24 EUR aus. Um die in früheren Jahren gebildete Gewinnrücklage abzubauen, war für das Jahr 2018 im Wirtschaftsplan ein Verlust von 2.117.888 EUR vorgesehen. Der tatsächliche Verlust fällt also deutlich geringer als vorgesehen aus. Das Ziel, einen Teil der vorhandenen Gewinnrücklage abzubauen, ist dennoch erreicht.

Typisch für den Bereich kommunale Abfallentsorgung stellen die Sammlungs- und die Entsorgungskosten inklusive der Kosten für die Betreuung von Anlagen den größten Kostenblock dar. Auf der Ertragsseite bleiben die Gebühreneinnahmen die mit Abstand größte Einnahmequelle.

Der tatsächliche entstandene Aufwand entsprach weitgehend den Planungen. Auf der Ertragsseite führten deutlich höhere Gebühreneinnahmen und sonstige Umsatzerlöse dazu, dass der geplante Verlust geringer ausfiel als ursprünglich geplant.

2018 war erneut ein Jahr mit vielen Herausforderungen und besonderen Projekten: Die Fertigstellung des ‚Modell‘-Recyclinghofes Rheinfeld-Herten, die konzeptionellen Überarbeitungen im Bereich der Sickerwassererfassung und der Gasnutzung auf der Deponie Scheinberg sowie die Vorbereitungen für eine grundlegende Neuausrichtung bei der haushaltsnahen Sperrmüll- und Altholzerfassung deckten ein breites Tätigkeitsfeld ab.

Marion Dammann
Landrätin

Alexander Willi
Dezernent I

Dr. Silke Bienroth
Betriebsleitung

- Anlage: Jahresabschluss 2018 des Eigenbetriebs ‚Abfallwirtschaft Landkreis Lörrach‘